

## Arbeitsgemeinschaft:

# Nachhaltigkeit in der regionalen Wirtschaft und Steuerungsgruppe Fairtrade

Wir setzen uns dafür ein, die „Zukunftsfähigkeit unserer Region und unserer Kinder zu sichern“.

### Nachhaltige Bildung:

Das nachhaltige Hausaufgabenheft (Möhrchenheft) wurde zum 4. Mal an alle 4. Klassen der Grundschulen kostenlos verteilt. Die Themen der Hefte der letzten Jahre waren: Fairer Handel, Klima und Natur. Die AG erhielt den Sonderpreis beim Wettbewerb „Hauptstadt des fairen Handels“ in Höhe von 10.000 Euro. Vom Preisgeld wurde die Anschaffung des Möhrchenheftes für weitere 2 Jahre gesichert. Die 4 Fairtrade-Schulen erhielten einen Zuschuss für eigene Projekte. AG-Mitglieder hatten die Möglichkeit beim Treffen zur „Haupt-

stadt des Fairen Handels“ in Köln für die Nachhaltigkeitsziele zu werben.

Die AG-Mitglieder beteiligten sich durch Vorträge während den Nachhaltigkeitswochen verschiedener Schulen. Da auch über Plastikvermeidung gesprochen wurde, kam es zu dem Wunsch jede Schule mit einem Wasserspender auszustatten. Die AG sorgte dafür dass in drei Schulen der fehlende Wasserspender nachgerüstet wird.

Gegen die Plastikflut an Schulen wurde die AG aktiv und bestellte die Wasserflaschen „Emil“. Die Flaschen sind aus Glas und mit einer Schutzhülle ausgestattet, die extra für Schweinfurt mit dem Text „Besser Wasser im Glas als Plastik im Meer“ bedruckt wurde. Die Flaschen sind auch in der Touristinfo erhältlich.



Schüler der Wilhelm-Sattler-Realschule freuen sich über die neue Trinkflasche „Emil“

Foto: Harald Preger





**Ziel 15:**  
**Landökosysteme schützen, wiederherstellen  
 und ihre nachhaltige Nutzung fördern, ...**

AG-Mitglieder hielten Vorträge zu Themen wie: Die 17 Nachhaltigkeitsziele, Plastikmüll, Fisch- und Fleischkonsum, Tierhaltungsformen und Nachhaltigkeit. Zudem nahmen sie an Fahren Frühstücken der Schulen teil und informierten die Bevölkerung an Infoständen in der Innenstadt.

**Umweltschutz:**

Die Aktion „Baumpaten“ wurde ins Leben gerufen, geschuldet durch die immer trockeneren Sommer. Bis dato haben sich 24 Baumpaten in Schweinfurt gemeldet. Die älteste Baumpatin ist 91 Jahre und der jüngste 10 Jahre alt. Die ältere Dame wollte Vorbild für andere sein. Es wurde ein Spendenaufruf getätigt, um Wassersäcke für Bäume zu initiieren.

Neben dem Kampf gegen Versiegelung wertvoller Flächen wurde für mehr Grün in der Stadt geworben.

Bei der Aktion „Bäume für die Zukunft“ wurden 2022 mehr als 300 Bäume im Stadtwald gepflanzt. Seit 2011 wurden ungefähr 2.500 neue Bäume von unseren Bürgern gepflanzt.

Zudem haben sich AG-Mitglieder mit Vertretern der neuen Klimapartnerschaft aus Bolivien getroffen und konnten so viele Anregungen (z.B. Apfelmospresse, Schilfkärlanlage, Aquaponik) weitergeben.

**Ansprechpartner:**

Roland Merz;  
 agenda2030@schweinfurt.de



Weltfairänderer

Foto: Harald Preger



Foto: Uwe Eichler



Möhrrchenheft 2022

Foto: Gabriele Katzenberger



Stadtschokolade Ankündigung

Foto: Uwe Eichler

